
DE LA CONVENCION CONSTITUTENTEIKINTCIPAL
PRESIDENTE: Juan Carlos PINO

VICEPRESIDENTE: Fernando OYARZÚN SANTANA
SECRETARIO: Ramiro REQUEJADO

VOCAL: Mónica URQUIZA VOCAL: Walter VUOTO
VOCAL: Liliana FADUL VOCAL: Agustín COTO
VOCAL: Sergio NIZ VOCAL: Érica FOSSATI
VOCAL: Laura ÁVILA VOCAL: Valter TAVARONE
VOCAL: Javier BRANCA VOCAL: Viviana REMY
VOCAL: Myriam CANGA
FECHA REUNIÓN DE COMISIÓN: 19 de agosto de 2022.-
ASUNTO N.°: 87/2022.-	 EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

REFERENTE: Más Ushuaia. Remite Proyecto de Reforma del Artículo 30 de la Carta

Orgánica Municipal.

ASUNTO N.°: 41/2022.-	 EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

REFERENTE: Republicanos Unidos. Remite Proyecto de Reforma del Artículo 30 de la

Carta Orgánica Municipal.

ASUNTO N.°: 77/2022.-

REFERENTE: Si, Ushuaia. Remite Proyecto de Reforma del artículo 30 de la Carta

Orgánica Municipal.

ASUNTO N.°: 67/2022.-

REFERENTE: El Bloque Somos Fueguinos Remiten Proyecto para mantener la plena

vigencia del artículo 30.

ASUNTO N.°: 170/2022.-	 EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

REFERENTE: El señor Silvio Bocchicchio, Presidente del Partido Espacio Concertación

Social remite proyecto de reforma del artículo 30.

SUNTO N.°: 174/2022.-	 EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

REFERENTE: La señora Lucía Fernández remite Proyecto referente a crear el Consejo

Autónomo de las Mujeres y Diversidades.

SEÑORES/RAS. CONVENCIONALES:
Comisión Temática 	 do I análisis de

las presentes ac aciones, se 	 PROYE4 O CIO

validan los

EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

EXPEDIENTE CCM N.°: 01/2022.-

21122 — 4U" Aniversario de la Gesta Herorca de Malvinas-

600 CORSTITUYENTE,

"47cz,

USHUAIA - 2022

callcan Trr'ANTE USHUAIA
MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA

ASUNTOS INGRESADOS

01/2022

DICTAMEN FINAL D

"Las is



"2022 — 40° Aniversario de la Gesta Heroica de Malvinas"

c>ts, cogSTITITYSwv,z,

?gd

USHITAIA-2022

Informe Dictamen del Artículo 30 de la Carta Ordánica Municipal

En mi carácter de miembro informante de la comisión temática de la Convención

Municipal Constituyente y de conformidad con lo establecido en los artículos 41 y

42 del Reglamento Interno de esta Convención se considera, más allá de las

particularidades vertidas en los asuntos identificados en el cuerpo del dictamen,

que:

Se resuelve la incorporación de la perspectiva de género como una dimensión

transversal en las políticas que hacen al municipio en su conjunto, materializándola

en un área con la mayor jerarquía dentro del esquema municipal destinando un

espacio institucional a tales fines, para desarrollar acciones en el ámbito público

como privado.

Todo esto con el objetivo de lograr una real igualdad de oportunidades, de trato,

acceso y goce de derechos, de eliminar las desigualdades y prejuicios entre

personas garantizando la plena integración en todos los ámbitos socioculturales.

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinas"
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ARTÍCULO 1°.- MODIFICAR el artículo 30 de la Carta Orgánica Municipal, el que

quedará redactado de la siguiente manera:
"IGUALDAD ENTRE PERSONAS CON PERSPECTIVA DE DERECHOS

HUMANOS.
ARTÍCULO 30.- El Municipio reconoce como un derecho la igualdad entre

personas, impulsa la perspectiva de géneros como una dimensión transversal en el

conjunto de sus políticas. Estimula acciones con el objetivo de eliminar prácticas y

prejuicios basados en la desigualdad entre personas. Fomenta acciones que promuevan

la plena integración en todos los ámbitos, sean sociales, políticos, culturales,

económicos y cualquier otro.
Crea un área con la mayor jerarquía dentro del Departamento Ejecutivo destinado

a la erradicación de la violencia y discriminación contra las mujeres, géneros y

diversidades y para su empoderamiento; para ello destina un espacio institucional para

desarrollar acciones que estimulen en el ámbito público y en el privado la igualdad real

de oportunidad y de trato, en el acceso y goce de todos los derechos."

ARTÍCULO 2°.- REGISTRAR. Dar al Boletín Oficial Municipal para su publicación y

ARCH IVAR.

ESOLUCIÓN CCM N.° 	 /2022.7.

A EN SE	 ARIA DE FECHA / /2022.-

s M/alvinas, G gt s	 son y serán Argentinos"
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ACTA N° 0212022 
COMISIÓN TEMÁTICA 

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE MUNICIPAL

En la ciudad de Ushuaia, a los 19 días del mes de agosto del año 2022, siendo la hora

10:35, se da inicio a la reunión de Comisión Temática de la Convención Constituyente

Municipal pautada para el día de la fecha. 	

Se encuentran presentes el presidente de la Comisión Permanente, Juan Carlos PINO,

el vicepresidente, Fernando OYARZÚN SANTANA y el Secretario Ramiro REQUEJADO

y las y los convencionales Sergio NIZ, Liliana FADUL, Agustín COTO, Walter VUOTO,

Valter TAVARONE, Viviana REMY, Javier BRANCA, Erica FOSSATI, Laura AVILA y

Myriam CANGA. 	

Se encuentra ausente la convencional Mónica URQUIZA. 	

Se encuentran presentes el Secretario Legislativo Gustavo BLANCO y el Secretario

Administrativo Eduardo BARRIENTOS; el Secretario de Enlace y Redacción César

MOLINA y el Prosecretario de Enlace y Redacción, Alejo PONS; la Prosecretari

Administrativa Verónica MAESTRO y el Prosecretario Legislativo Juan Manuel OYOL

El presidente PINO da la bienvenida a los presentes y da inicio a la comisió

asunto 30. Comenta que además están los asuntos 87 de Más Ushuaia, 67 de S

Fueguinos que proponen no se modifique, 77 de Sí Ushuaia, 41 de Republicanos

op, y otros de particulares. 	

<-09	 Por secretaría se da lectura a los asuntos 81, 67, 41, 170 y 174.

El presidente da inicio al debate del asunto 87. 	

La convencional ÁVILA pide poder escuchar a las compañeras de género para q

puedan contar la importancia de la redacción incorporada a la Carta Orgánica, pide

invitar a Luz SCARPATI, Natalia CASO, Lilian Dl MARE y Camila GONZÁLEZ para que

tomando conocimiento de lo que van a compartir se pueda tomar una decisión. 	

El presidente PINO las invita a acerc se al sector destinado a escuchar a los invitados y

solici a que se presenten a los 	 s que quede a

ntes. 	 1,,)tas el nombre de las\

tlift)	 ce
j'amlwje,í2‘

ssl? 37 rgeini
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Toma la palabra Luz María SCARPATI, directora de Radio Nacional Ushuaia e Islas

Malvinas, expresa por qué le parece importante la incorporación de lo planteado,

sostiene que en el foro de Davos se explicó que la igualdad de género se tomará 135

años en realizarse, por lo que todos coinciden en que no hay igualdad entre hombres y

mujeres y consecuentemente piden acciones efectivas para hacer el proceso más corto.

En cuanto a Tierra del Fuego explica que en nuestra población carcelaría el delito más

mencionado es el abuso sexual, ocupando el cuarto lugar en el país. Por eso fijar una

política pública por treinta años puede ser una solución, explica. Asimismo, cierra

comentando que según el INDEC Tierra del Fuego tiene una tasa de las más altas del

país en delitos de violencia sexual, la tasa de suicidios de mujeres más alta. Agrega que

solo una de cada diez mujeres que sufren violencia sexual denuncia con lo cual si esto

queda plasmado en la Carta Orgánica dará una herramienta más para generar el cambio

deseado porque verdaderamente es urgente. 	

Toma la palabra Lilian Dl MARE, emprendedora, quien explica la

familia con hija, hijo y esposa, con quien están juntas hace 19 años y casadas hace 10

en Ushuaia. Comenta que desde que comenzaron en lo laboral presentaron proyecto

en varios lugares pero quien las recibió bien fue AVILA, donde se abrió su carpeta

emprendedoras. Explica que esta la Secretaría de la Mujer no puede dejar de existir

tanto se recibe mucha ayuda para el crecimiento y se hace el seguimiento

necesidades de las familias, con muchas familias como la de ella o de chicas s

Finalmente agradece. 	

Toma la palabra Camila GONZÁLEZ, emprendedora y electricista, explica q I

Secretaría de la Mujer debe seguir funcionando porque ahí recibió sus primeras

máquinas de coser, con las que comenzó su taller de costura que está creciendo y en

breve necesitará contratar gente si las condiciones continúan así. Habla de que según

INDEC el 86% de las mujeres sufre violencia psicológica y que gracias a las políticas

públicas ejecutadas por la Secretaría de la Mujer se visibilizan cuales son los tipos de

constitución de su

violencias psicológicas para así tambié

denunciar con herramientas certer

os puestos de trabajo y

ocer sus derechos y de ser necesario

I rech acia las mujeres en

líticas de

01/2022
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género. En cuanto a los altos casos de abuso sexual expresa que son conocidos gracias

a las políticas públicas. 	

Toma la palabra Natalia CASO, licenciada en Comunicación Social con diplomatura en

cuestiones de género, comenta su formación académica y cómo Ilegó a formar parte de

la Secretaría de la Mujer desde lo concerniente a la comunicación. Explica que los 135

años que hacen falta para el cambio social también son para un cambio a nivel

económico. Explica que los hijos de los presentes no podrán vivir en igualdad de

condiciones si no se toman medidas efectivas con políticas públicas y que para que esas

políticas se hagan efectivas se necesita contar con un presupuesto efectivo porque sino

sólo se transforman en buenas intenciones. Pide el compromiso de todos los

convencionales para que esto suceda. Añade la necesidad de la paridad de género en

tanto en la gestión anterior el Concejo Deliberante estuvo integrado en su totalidad por

hombres, que si bien representan las cuestiones de las mujeres no experimentan las

mismas cosas. Explica que en 2001 con la aprobación de la Carta Orgánica, Ushuaia fue

pionera, pero que no alcanza con eso y que necesitan continuar para generar una

sociedad con más igualdad y libre de violencia. 	

La convencional AVILA expresa la importancia que es haber escuchado a las ve

comenta lo necesario qué fue crear el área donde supieron que iban a ener que

defenderlas desde un primer momento. Asimismo, cree importante remarcar las palab

de CASO, quien expresó que no alcanza con solo un micrófono sino ser parte

construir igualdad en el Concejo Deliberante y no tan sólo en la Secretaría de la

es por eso que se la ve trabajando en los debates políticos. 	

En uso de la palabra AVILA comenta que una de las políticas Ilevadas adelante por parte

de la Secretaría de la Mujer es dar charlas en las escuelas para concientizar y lograr

erradicar la violencia contra la mujer, para que las futuras generaciones que quizás

aprenden erróneamente en sus casas puedan cambiar. Añade que a las mujeres se le

cierran muchas puertas en los negocios sólo por el hecho de ser mujeres y a ella le

hubiese encantado tener un área que las a 	 ue p ra los hombres es

muchísimo más fácil a la hora de obtener herr 	 or ejemplo. 	

En c nto al programa muje e 	 nde	 econocido no Sólo

tras ciudades d I p	 ars en



"2022 — 40° Aniversario de la Gesta Heroica de Malvinas"

CONSTITUYEArTz

<011	

tor

USHUAIA - 2022 01/2022

ci

diferentes ciudades del mundo y del país. Expresa que tuvieron que esperar 14 años
para que alguien tome decisiones para que alguien que conduzca la ciudad tome
decisiones en cuanto a la creación de la Secretaría de la Mujer. 	
Lo que se busca es que a través de esto quede una pauta para los próximos 30 años
para que más allá de quienes sean los que estén conduciendo los destinos de la ciudad
tengan una pauta de ejemplo en políticas públicas para el resto del país. Explica que hay
una fuerte resistencia a eliminar el sometimiento del 53% de la población mundial. 	
La convencional AVILA explica que en la actualidad la Secretaría de la Mujer trabaja y
acompaña a 4000 mujeres, aproximadamente. Agrega que si el día de mañana no se
toma como política prioritaria, que pasará con esas 4000 mujeres. Asimismo menciona
que hubo un gran avance de la Secretaría entre los años 2019 y 2022. 	
En uso de la palabra, la convencional continúa expresando que sólo el 5% de las
mujeres que sufren violencia son las que denuncian y el otro 95% a veces ni siquiera
sabe que está en una situación de violencia, esto a raíz de una educación machista que
es difícil erradicar y conocer, cuando se está atravesando una situación de violencia o
abuso. En este marco invita a sus pares, que tal vez ya tienen una decisión tomada, q
revean su situación y solicita que, después de haber escuchado las exposicione
parte de las mujeres, no vean esta problemática como una política suya o d
intendente; sino como una herramienta necesaria para cuidar y proteger a las futuras
generaciones de niñas. 	
El convencional VUOTO hace uso de la palabra y detalla algunas situaciones qu
Ilevaron a tomar este tipo de políticas que hoy son fundamentales.
Comenta que es cristiano pero que entiende que lo expresado por las compañera es
una cuestión real y que fue entendiendo que las cosas van cambiando. Comenta sobre
los patrones de dependencia de las mujeres, sobre los femicidios del año anterior. 	
Ejemplifica con el caso de una mujer que él conoció cuando él era concejal, que al
depender económicamente de su pareja decidió no denunciar y este la golpeó con un
martillo, y fue este un gran punto de quiebre e	 uestra socie• : s i xplica que el

#7,,4,11 	recibir los casos de mujeres abusadas, pero 	 co nzaron a•

11	 95f-4-

•

a.))üi,	 y selaka

machismo dominó durante muchos años Ilegando a hablar de abo
lorof i

que no querían

4 ,Iegar por habe.„„r ullugar d comp

s, (i7co	 s y Saiid
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VUOTO solicita que se sostengan tres cosas: que en esta Carta Orgánica quede

explicitado el acompañamiento a la mujer, que el área sea de mayor jerarquía, que las

políticas transversales y de acompañamiento sean en un área de mayor jerarquía y que

sea un tema de agenda pública. 	

Menciona que el año pasado hubo 251 mujeres víctimas de este sistema que viene de

hace años. 	

El convencional VUOTO comunica a sus pares que se traerán los informes solicitados

por el Bloque de Cambiemos respectos de la gestión que se Ilevó adelante en la

Secretaría. ----

La convencional FOSSATI concuerda con todo lo que dijeron los convencionales

VUOTO y AVILA, y comenta que es necesaria la modificación del artículo en cuestión a

los fines de conseguir el objetivo de la igualdad de género. 	

La convencional CANGA cree que no es tema de discusión la presencia del Estado y

que todos los que están aquí sentados, hoy tienen esa convicción. 	

CANGA Comenta que trabaja en una institución educativa y desde la sala de 3

comienzan a trabajar con contenidos de la ley de Educación Sexual Integral (E

habiendo tenido resistencias en el principio, pero que ahora es más fácil ha

visibilizado la realidad. Comenta que le emociona escuchar a Lili (DI MAR a qu en

conoce desde el jardín y con quien aprendió que debían modificar desde los formularios

que decían nombre de la madre y del padre, hasta el nombre de las reuniones que ya

eran de padres sino de familia. Comenta que aun desde una institución religiosa h

que darle fuerza a la entrada del nuevo paradigma. 	

En este marco afirma que desde su bloque creen que hay proyectos que se prese

en cuales coinciden, porque los gobiernos no pueden dar pasos hacia atrás, por lo que

van a leer nuevamente el proyecto y van a acompañar en lo que puedan. 	

La convencional CANGA manifiesta que en cuanto a la jerarquía mencionada reconoce

que es importante y que el área que acompaña hoy al intendente VUOTO pueda

acompañar al intendente que tome su cargo independiente 	 lítico

porque es algo que no tiene discusión.

convencional REQUEJADO acom 	 a la

dice haber aprendido en los
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que hace 20 años atrás este tipo de charlas no hubieran sido ni siquiera escuchadas.

Cree que la visibilización es fundamental. Que generación tras generación van a ir

haciendo su lugar; que el desafío que tienen es crear áreas que tiendan a unir.

El convencional REQUEJADO agrega que cualquier mujer que tenga que acudir a la

Secretaría de la Mujer lo tenga que hacer porque piensa que es el espacio que la

representa. 	

REQUEJADO sostiene que espera que la Secretaría de la Mujer se cuide con un

espacio verdadero, que genere unión y que deje un aprendizaje al igual que la Causa

Malvinas; que haya una Secretaría de la Mujer plena y para todas las personas. 	

El convencional COTO entendía inicialmente que iban a conversar desde otro lado con

las diferentes propuestas, los alcances, las palabras y la política pública concreta a

aplicar. Comenta que solo 2 tienen una política concreta. Cree que hay una discusión

acerca de las políticas públicas y que la primera parte que pensaba que iba a ser el eje

de la discusión no lo fue. Expresa que si hay una avalancha de problemas hay

problemas y delimitando bien el tema de las políticas públicas pueden llegar a un

acuerdo. 	

La convencional REMY menciona que si a sus 17 años, hubiese estado est

discusión, su vida hubiera sido diferente. Relata una situación de abuso que pudo

hablarlo muchos años más adelante, pero no quiere ponerse en el lugar de víctima si

que todo esto la emociona. Cree que las políticas públicas acompañando a las mujer

niñas tienen que estar garantizando siempre, esté quien esté en los cargos. 	

El convencional OYARZÚN luego de haber escuchado a REMY y al resto d

expositores cree que hay que solidarizarse con las mujeres y desde el bloque de Uni os

por Ushuaia va a apoyar la jerarquización del área porque entiende que no debe haber

discusión en eso. 	

Se procede a un Cuarto Intermedio a la'hora 12 y 06.

Siendo la hora 13:19 se reanuda la comisión.

criteri s y generar un único dictamen. Solicit ue 	 • -	 a

El presidente destaca el trabajo consolidado por la to

se	 lect a

	 	 14,4k
cado.

.	 isPor ecretaría se da lectura al ículo unific do.

dad del Cuer ara unificar

01/2022
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Tiene la palabra la convencional FADUL quien menciona que este artículo la remonta a

los años cuando se realizó la Carta Orgánica vigente con mucho debate. Agrega que

muchos artículos costaron muchísimo y que fueron muy importantes para las mujeres. ---

Recuerda haber sido una lucha en las sesiones de aquella Convención Constituyente

requiriendo la paridad. Y comenta que aunque hayan presentado un proyecto, están de

acuerdo en unificar ideas con algún proyecto superador. Adhiere que van a suscribir con

sus compañeros de bloque el proyecto leído y consensuado entre todos y todas las

convencionales. Hace memoria a las mujeres que tuvieron que luchar solas, en épocas

donde los barcos con suministros no llegaban y las mujeres pudieron salir adelante

luchando, y eso es parte de lo que formó la Ushuaia de hoy. 	

La convencional FADUL expresa que realmente gracias a ellas hoy podemos tener los

beneficios que tenemos. Espera que con el área que se crea en la carta Orgánica

Municipal trascienda las gestiones y que en el futuro esta Secretaría funcione en un

espacio físico bajo el nombre de Pioneras Fueguinas. 	

El convencional VUOTO dice que como gestión a veces se cometen errores y a vec

no. Relata que no nació en Tierra del Fuego, sino que fue traído a los 2 años, po

se crió lejos de sus abuelos y abuelas y que fue adoptado por "abuelos" antiguos

pobladores como la señora Esther FADUL con quienes se hizo peronista, y aprendi

amar la ciudad. 	

El convencional VUOTO sostiene que, desde que asumió puso en valor lu

históricos de la ciudad por la cual tiene mucho apego. Expresa que a veces pare

que uno no tiene apego a la construcción histórica de una ciudad, pero tiene bien en

claro el sacrificio de nuestros pioneros. Considera pioneras a las familias que han venido

a construir esta ciudad, pero también a las que vinieron en todas las etapas de la ciudad

a hacer un esfuerzo inmenso, a construir escuelas, transportando garrafas por lo cual

quiere que quede bien en claro que valora esta ciudad en todas sus corrientes

migratorias. 	

El convencional COTO adelanta el acompañamiento del proyecto cons

pares. Resalta la posibilidad que han tenido todo de parti

ideologías	 as co	 ega

e que sin erdader
abarcq un tema complejo,

uando hablo de
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verdadera libertad individual. Recuerda políticas que beneficiaron a las madres, por las
cuales se fundó en el año 84 un jardín de infantes desde los 45 días, donde las madres
dejaban a sus hijos para poder ir a trabajar a las fábricas. Eso también fue de avanzada.
El convencional COTO destaca que a mediados de la década del 80, la creación del
Centro Infantil Integrado. En esa lógica de madre buscando su independencia
económica, dejando a sus hijos en un espacio. Fue de los vecinos y fue público, un
jardín para que puedan dejar a sus hijos para poder ir a trabajar, del cual su madre hizo
uso y en cual su madre participó de la fundación. Es por todo ello que el convencional
acompaña con el voto para afirmativa a este proyecto. 	

a convencional FADUL menciona que como el convencional VUOTO hizo mención a su
tía, dice que comparte totalmente su alocución sobre las distintas corrientes migratorias
en tanto que Ushuaia somos todos, pero en relación a su tía recuerda como fue
bautizada en Buenos Aires con el apodo de "La Pingüina", lo cual la honraba, estando
muy orgullosa de su ciudad, a la cual defendió con todas las armas. Pero deja marcado
que ella defiende a todas las corrientes migratorias, aunque destaca el mérito pa
ponerle el nombre a la casa de la mujer. 	
En uso de la palabra el convencional OYARZÚN destaca y celebra que estén t. • o /de
acuerdo en reconocer a las pioneras fueguinas, y que el nombre que recibe la Secretaria
excede a la discusión que hoy los convoca, ya que no es el ámbito para deb
Recuerda a sus abuelos y demás familiares que fueron pioneros en la isla. 	

El presidente PINO pone a consideración el artículo 30 el cual es apro
,unanimidad. 	
Siendo la hora 13 y 49 se procede a un cuarto intermedio. 	
Siendo la hora 15:43 se reanuda la comisión. 	
El presidente PINO informa que la ausencia de la convencional URQUIZA est"
justificada por una cuestión de salud familiar. 	
El presidente PINO pone en tratamiento la reforma del artículo 3
Municipal con las propuestas y proyectos de los asunto	 7

todos del registro de esta convención. 	

Por se retar	 e da lectur	 sunto 88.
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El presidente PINO justifica y pone en conocimiento de sus pares la ausencia del

convencional VUOTO quien tuvo que ausentarse por un acontecimiento de un conocido.

Por el asunto 67 de Somos Fueguinos, se propone la plena vigencia del artículo 37 de la

COM. 	

Por secretaría da lectura a los asuntos 33, 59, 75, 60, 172, 47. 	

La convencional FADUL solicita, debido a que son pocos los incisos que se buscan

modificar en cada uno de los proyectos presentados, que los autores de los mismos

puedan justificarlos. 	

La convencional AVILA explica que es la idea que cada autor de proyectos pueda

explicar su propuesta. Comenta que ellos como fuerza política estiman que desde la

sanción de la Carta Orgánica hace 20 años los gobiernos locales han tomado otro tipo

de responsabilidades y protagonismo. Agrega que le parece importante incorporar que el

impuesto automotor será destinado para los vecinos y quieren que quede plasmado en

la Carta Orgánica en tanto hay personas que toman otro criterio en cuanto a este

impuesto, por lo cual cree que tiene que quedar establecido que sea parte del patrimonio
/

de los vecinos y vecinas. Asimismo, le parece importante que se pueda establecer

tasa ambiental y turística, en tanto se recibe mucho turismo y es necesario co 	 z

aquello que se viene a observar; y que ello también sea volcado en obras pública que

tengan que ver con el turismo y la conservación ambiental.

Por otro lado, en relación al asunto que tiene que ver con la libertad de culto,

convencional AVILA sostiene que le parece importante que este orden solamente

.dar aquellos que tengan sus facultades, por lo que le parece que es una pa

redacción que debe ser incorporado.

Por último, la convencional destaca la importancia de hablar de la incorpor

Carta Orgánica de la "Fiesta Nacional de la Noche Más Larga", que cree que tambié

tiene que ser aprovechada por los vecinos, pero también pensada desde un lug r

turístico y económico. Expresa esta necesidad en tanto visibil 	 a popular

y local. 	

Resalta la importancia de la creación de	 4 unici al, la

ción de esa área y el equííIL o d
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El presidente PINO comenta que no todos los artículos serán modificados, pero sí hay

que tener en cuenta la economía municipal, haciendo hincapié en la autonomía

municipal, habla de la ley que dispone el mobiliario municipal, por la cual el AREF

reclamaba a la municipalidad parte de los impuesto en tal concepto, que luego se

dispone el mobiliario como provincial y un par de años más tarde la municipalidad hace

el pedido para que sea de la municipalidad. En la actualidad el impuesto inmobiliario lo

cobra la municipalidad, el reclamo está presentado. Entiende que la autonomía

municipal no solo comprende lo que sostiene como municipio sino también los recursos

del mismo y expresa su deseo que quede reflejado en la Carta Orgánica Municipal

El presidente PINO reseña que en todas las ciudades turísticas se cobra una eco tasa,

como por ejemplo Bariloche, la cual se le cobra a turistas, y que podría ser incorporada

en este artículo. 	

El convencional NIZ lee el objetivo de las competencias exclusivas. 	

La convencional REMY pregunta quién pagaría la tasa de conservación ambiental

mencionada en el inciso 6. 	

La convencional AVILA menciona que es una tasa de turismo, que está destinada a

conservación ambiental. 	

La convencional REMY hace la consulta porque dice: "tasa de conservación

de turismo y demás impuestos", lo que a su entender no deja claro que sea sólo u

tasa de turismo. 	

El presidente PINO aclara que es la tasa de turismo, pero lo pueden modificar.- 	

El convencional REQUEJADO menciona que estamos entrando en artículos en

se van a tratar este tipo de dinámicas. Entiende que la Carta Orgánica es un marco

general de reglas, entonces entiende que salir del marco general, como en el caso de

"La Noche Más Larga" o las diferentes propuestas de tasas, que está Carta Orgánic

Municipal no es un impedimento que se cobre una tasa de turismo y que debatir cosas

específicas puede generar trabas a futuro, por lo tanto no ve la necesid 	 e hacer

referencia a lo específico. 	

El convencional TAVARONE concuerda con el c Ilvenc onal pr

sie do que en varios incisos se v 	 antear	 ebates

inciso.
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El convencional TAVARONE sostiene, a título personal, que cada vez que va a
Bariloche pagar esa tasa se considera un argentino de segunda, porque linda con la
inconstitucionalidad y no está de acuerdo con este tipo de tasas. 	
La convencional FADUL consulta en relación al inciso 13 que habla de los órganos con
poder municipal y pide que se puntualice más el tema y le consulta al bloque de MÁS
USHUAIA el motivo de la reducción del inciso y luego en el inciso siguiente agregaron el

patrimonio artístico y quitaron el arqueológico. 	
Propone modificaciones para el inciso 16. y consulta las modificaciones en el inciso 18.--
Le consulta a la convencional AVILA si está de acuerdo con lo propuesto en el asunto
47. El convencional COTO adhiere en algunos puntos con lo expresado por el
convencional TAVARONE a que conviene dar un ordenamiento y un tratamiento más

amplio. 	
El convencional COTO hace una reseña respecto a las competencias exclusivas y

concurrentes. 	
El convencional COTO entiende que ante lo extenso del debate y ante la ausencia de lo
y las convencionales URQUIZA Y VUOTO se debería darse un cuarto intermedio. 	

El presidente PINO habla de las ausencias de los convencionales y propone er7os
asuntos que están en discusión para el día de hoy y para el día lunes tener ya
elaboradas las distintas propuestas de redacciones de los proyectos de los asunt

cuestión. 	
BRANCA consulta si lo propuesto por la presidencia es debatirlos el día lun

presentarían con propuestas.
La convencional FADUL pregunta si su propuesta sería leer los asuntos hasta
establecer un horario para el lunes donde si quedara alguna duda o algún debate e

pueda dar en ese momento.
El presidente PINO cree que sería lo mejor para poder ver esos asuntos que on

extensos.
El convencional BRANCA piensa que no va a ser funcional poners

de tcjdos los asuntos cosa que cada uno puede hacer por su cuenta.-

esidente PINO menciona que I	 ofici Imente

el día lunes se lo ahorr
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Agrega que el día lunes cada uno avanzará con su propuesta o traerá su consulta, la

idea es avanzar con la lectura. 	

La convencional FADUL menciona que para que no queden dudas, la propuesta del

presidente de la Comisión, es dar lectura a las modificaciones de los artículos,

incluyendo el 51, y que se fije un horario para el día lunes a fin de debatir las

modificaciones y con el compromiso de dictaminar ese día. 	

El convencional BRANCA menciona que no le parece funcional la lectura de los

asu ntos. 	

El presidente PINO le responde que la lectura de los asuntos es obligatoria. 	

El convencional COTO menciona que si se está de acuerdo con la dinámica, no tiene

conven iente. 	

La convencional FADUL vuelve a consultarle su postura a la convencional AVILA. Si en

el inciso 20, punto b, si el bloque estaba de acuerdo con incorporar lo propuesto en el

asunto 47 de los particulares firmantes.

La convencional AVILA dice que es un ejemplo que estaba dando; por ejemplo: cuando

nosotros estuvimos hablando de libertad de culto o de la igualdad entre las person

parece importante que esas competencias, que se pueda incorporar un inciso,

diga qué es preservar el orden social de acuerdo a las facultades de cada uno, de todo

lo que incluía el articulo. 	

El presidente PINO solicita que se dé lectura a los asuntos 89, 33, 67, 75, 77 y

cuales presentan proyectos y propuestas de modificación al artículo 38 de

Orgánica Municipal. 	

Por secretaría se da lectura a los asuntos 89, 33, 38, 77 y 60. 	

El presidente PINO dice que no hay asuntos particulares para la modificación del artículo

en cuestión.

La convencional REMY habla del asunto 19, presentado por el vecino WORMAN donde

no se especifican artículos pero que sería interesante leerlo dentro de

debate, y propone invitarlo a participar del debate del día lunes.

Por secretaría se da lectura a los

y al asfnto 170 del partido
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El presidente PINO propone que se de lectura de las propuestas y proyectos que

refieren a la modificación del artículo 47; estos son el asunto el 90, de Más Ushuaia; 38,

de Republicanos Unidos; el 67, de Somos Fueguinos (el cual propone que se conserve

el vigente a la fecha); el 75, de Sí Ushuaia; el 60 del Movimiento Popular Fueguino, y del

asunto particular 170 del partido político ECoS, todos estos del registro de esta

convención. 	

Por secretaría se da lectura a los asuntos 90, 38, 75, 60, 170.

El presidente solicita que se lean los asuntos que modifican el artículo 48 de la Carta

Orgánica Municipal. 	

Por secretaría se da lectura a los asuntos 91, de Más Ushuaia; 67, de Somos

Fueguinos; y del asunto de particular 170/2022, del partido político ECoS. 	

El presidente solicita que se lean los asuntos que modifican el artículo 49 de la Carta

Orgánica Municipal y detalla cuáles son los mismos; 91, de Más Ushuaia; 67, de Somos

Fueguinos; 75, de Sí Ushuaia; 60, del Movimiento Popular Fueguino.

Por secretaría se da lectura al asuntos 91/2022. 	

El presidente menciona que el asunto 67/2022 de Somos Fueguinos propon

artículo en cuestión quede sin modificaciones. 	

Por secretaría se da lectura a los asuntos 75/2022 y 60/2022. 	

El presidente pasa a los asuntos referentes al artículo 50, a saber, 91, de Más Us

67, de Somos Fueguinos y 62, del Movimiento Popular Fueguino.

Por secretaría se da lectura al asunto 91/2022.

La covencional FOSSATI explica que la palabra no estaba mal escrita sino que se trata

del concepto de "biodiverciudad".. 	

Por secretaría se da lectura al asunto 62. 	

El presidente propone la lectura de los asuntos que modifican al artículo 51, a saber: 92,

de más Ushuaia; 67 de Somos Fueguinos; 57 de Unidos por Ushuaia; 63 del Movimiento

Popular Fueguino; 170 de ECoS. 	

Por secretaría se da lectura a los asuntos 92/2022.

El presidente PINO menciona que el asunto 67 de Sorno Fueg

ificación del asunto en cues

r secretaría se da lectura

01/2022
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El presidente PINO finalizada la lectura de los asuntos pasa para el día lunes el debate y

los dictámenes. Y les recuerda a sus pares que en relación al Debate Ciudadano, de

acuerdo al artículo 45 del Reglamento Interno, primero deben pasar por Labor

Parlamentaria para decidir cuáles van a Debate Ciudadano y cuáles directamente a

Sesión. Asimismo, habían solicitado a la secretaría Redactora elaborar los informes de

cada uno de los despachos de comisión ya aprobados, por lo cual lo van a ir viendo la

semana siguiente. Se deja constancia que el día lunes las actividades comenzarán a las

13 hs, con horario corrido hasta las 20 hs. 	

La convencional FADUL solicita a la secretaría no olvidar la redacción del articulado

respecto al tema del escudo, que tiene un problema de puntuación.

Siendo la hora 17 y 38 se da por finalizada la comisión. 	

"Las Islas Ma	 s, Geo,rgias y Saadwich	 Sar, a í y serán flrgvtini4s"
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